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кампании "Украина без Кучмы", удачного парламентского результата "Нашей Украины" в 
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много примеров попавших в опалу – тот же кум Мельника С.Пискун, которому, как 

поговаривают, ректор отчасти обязан своему взлету, его друг В.Грицак, В.Хара, который лет 
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Друковані видання 

Да не судимы будут  
Александр Радчук, "КоммерсантЪ" (Украина) 

Вчера в распоряжении "Ъ" оказалась копия постановления Высшего административного 

суда, который отказал народным депутатам Юрию Одарченко и Александру Чорноволенко в 

открытии производства по делу о назначении Верховной Радой внеочередных выборов 

депутатов Киевсовета и мэра столицы. Истцы требовали признать противоправной 

бездеятельность Рады в вопросе назначения выборов в Киеве и обязать парламент принять 

соответствующие постановления в течение месяца со дня решения суда. 

В мотивировочной части документа судья ВАС Эдуард Швед постановил, что 

назначение выборов не является проявлением властных полномочий Верховной Рады, а потому 

обжалование таких действий в административном порядке невозможно. "Процедура принятия 

актов Верховной Радой, в частности постановлений (проявление законодательной инициативы, 

регистрация законопроекта, рассмотрение законопроекта, принятие постановления, подписание 

и обнародование), является осуществлением парламентом законотворческой функции, а не 

властных управленческих функций,— говорится в мотивировочной части определения суда.— 

В таких обстоятельствах суд пришел к выводу об отказе в открытии производства по делу". 

Решение ВАС отказать в рассмотрении иска на перечисленных основаниях стало 

прецедентом в истории независимой Украины, так как ст. 124 Конституции гласит, что 

"юрисдикция судов распространяется на все правоотношения, возникающие в государстве". 

"Законодательная функция — часть властных полномочий парламента. Однако здесь 

существует противоречие — является ли постановление Верховной Рады распорядительным 

или нормативным актом",— объяснил президент Института избирательного права Юрий 

Ключковский. 

"Постановление ВАС, по моему мнению, спорное, вместе с тем судам еще ни разу не 

удавалось заставить Верховную раду принять какой-либо закон",— заявил народный депутат 

Верховной Рады VI созыва Юрий Кармазин. По его словам, назначение выборов является 

обязанностью, а не правом парламента. "В случае невыполнения обязанностей необходимо 

говорить, например, о нарушении депутатами присяги и назначении всеукраинского 

референдума по вопросу выражения недоверия парламентариям. Однако один судья или 

коллегия судей не могут заставить коллегиальный орган принять закон",— отметил господин 

Кармазин. 

Практика решений ВАС уже начала распространяться на все иски к Раде. Аналогичное 

решение ВАС принял по иску, инициированному депутатами Киевсовета из фракции УДАР, в 

котором они требовали обязать Раду принять решение о назначении выборов депутатов 

Киевского городского совета и городского председателя на ближайшем пленарном заседании. 

Представители оппозиции опасаются, что теперь любые действия или бездеятельность 

Верховной Рады по принятию законов, постановлений или других актов не смогут быть 

обжалованы в судах. По мнению Юрия Одарченко, одним из вероятных последствий 

постановления ВАС может стать отмена президентских выборов в 2015 году. Как известно, 

согласно Конституции и закону "О выборах президента Украины", для объявления выборов 

Рада должна принять соответствующее постановление. "Учитывая решение ВАС, в случае если 

Верховная рада откажется назначать выборы, не будет никакой юридической возможности 

принудить ее к этому,— считает господин Одарченко.— Примечательно, что ранее этот же суд 

успешно рассматривал исковые заявления о незаконности назначения внеочередных местных 

выборов, указывая при этом, что такие дела ему подсудны". "Фактически ВАС своим решением 

дал Верховной Раде правовую индульгенцию от исполнения обязанностей, которые закреплены 

в Конституции и регламенте",— заявил народный депутат Павел Ризаненко (УДАР). 
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Член фракции Партии регионов Владимир Олийнык признал, что ВАС принял политико-

правовое решение, однако подчеркнул, что правовых механизмов для того, чтобы обязать 

коллегиальный орган выполнить определенные действия, не существует. "Однако утверждение 

оппозиции о том, что из-за этого могут быть не назначены выборы президента в 2015 году — 

полная ерунда. Выборы будут назначены в соответствии с четкими требованиями 

Конституции",— сказал Олийнык. 

Мнения экспертов относительно последствий решения суда разделились. 

"Постановление ВАС не будет иметь серьезных последствий для политической жизни 

общества. Кроме того, разве раньше Верховная рада не назначала выборы только в Киеве?" — 

отметил Кармазин. Между тем Юрий Ключковский предположил, что из-за решения ВАС 

сфера рассмотрения споров об исполнении властных полномочий может быть исключена из 
компетенции судов. "Невыполнение Верховной радой своих конституционных полномочий 

будет негде оспорить, парламент станет безнаказанным",— заявил эксперт. 

http://www.kommersant.ua/doc/2243958 

Кто учит регионалов правильно говорить  

Мария Жартовская, Журнал «Форбс» (Украина)   

Раз в два дня департамент идеологического и коммуникационного обеспечения Партии 

регионов отправляет депутатам одноименной фракции важные письма. В них – обзор ключевых 

событий дня и тезисы, которые депутатам рекомендуют озвучивать в СМИ. 

Несколько таких писем, датированных 21 января, 18 и 19 июня 2013 года, оказались в 

распоряжении Forbes. Как готовят эти документы и какие инструкции в них получают 

регионалы?  

Партия сказала 

С идеологией в ПР – строго. За это направление отвечает отдельный замглавы партии – 

Владимир Демидко. Он же руководит департаментом идеологического и коммуникационного 

обеспечения. Регионал контролирует процесс подготовки тезисов, которые депутаты должны 

озвучивать в своих публичных выступлениях. 

По словам Демидко, в департаменте работает до 10 человек. Часть сотрудников 

занимается гуманитарными вопросами, часть – экономическими. Их главная задача – доказать 

определенные тезисы. «Например, мы – за мир во всем мире. Это просто тезис. Нам надо 

доказать, почему и чем это хорошо», – рассказывает Демидко. 

Доказывают с помощью Интернета, библиотечных фондов, но главный документ – 

программа Партии регионов, на которую часто ссылаются идеологи. Цель тезисов – помочь 

депутатам не делать ошибок в публичных выступлениях и не путать важные цифры, которые в 

голове держат единицы. 

Какую информацию просят доносить до избирателей членов ПР? В январских тезисах 

главный упор предлагали делать на рейтинги. В числе ключевых достижений власти – 137-е 

место в рейтинге Всемирного банка по легкости ведения бизнеса и 73-е – в рейтинге 

Всемирного экономического форума.  

В июне главным козырем партии должна была стать «социалка». Правда, достижения 

правительства в этом направлении были скромными – снижение официального уровня 

безработицы на 0,1% и чемпионат Европы по баскетболу, который Украина будет принимать 

только в 2015 году. 

Сами депутаты линии партии следуют, но позволяют себе импровизировать. «Такая 

штука (вспомогательные тезисы – Forbes) в более или менее формализованном виде есть у всех 

партий. Если вы читали или смотрели мои интервью, то я говорю и пишу практически то, что 

думаю», – говорит замглавы фракции ПР Олег Царев, добавляя, что за «самодеятельность» в 

СМИ замечаний ему никто не делает. 
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Как это работает 

Инструкции департамента лаконичны – по пару листов формата А4. Высылают их в двух 

вариантах: на русском и украинском языках. На первом листе – важные темы дня. В январе 

одним из ключевых событий было празднование Дня Соборности Украины. Но вместо того 

чтобы излагать собственное видение объединительных процессов, членам ПР предлагали 

критиковать оппозицию: «Оппозиционные ретрограды никак не поймут, что страна развивается 

и идет вперед. Лозунги 90-х годов неактуальны. Пора искать эффективные решения для снятия 

наболевших проблем. ПР ищет и предлагает такие решения». 

Политических оппонентов идеологи ПР не просто критикуют, но и советуют 

однопартийцам, как эффективно сталкивать их лбами. В тезисах за 19 июня нардепам от ПР 

предлагали сделать упор на то, что лидеры трех партий – УДАРа, «Свободы» и «Батьківщини» 

– в очередной раз провалили «экзамен на демократию». Конкретно: не смогли договориться о 

совместном визите к президенту Виктору Януковичу. «К политическим радикалам из ВО 

«Свобода» вопросов нет, вся их деятельность направлена на дестабилизацию ситуации в стране. 

Но Кличко ранее рассматривался как вполне респектабельный кандидат, поэтому неожиданный 

пируэт, который объединил известного боксера с Олегом Тягнибоком еще аукнется на 

рейтинговых позициях УДАРа в будущем», – говорится в письме. 

Главное, о чем предлагали не забывать партийцам, – в террариуме «друзей» появились 

новые трещины, а внутренняя борьба обострилась. Под каждым из этих слов Демидко готов 

подписаться и сейчас: «Это не наша оценка, а оценка политологов. Общепризнанный факт, что 

такой слабой оппозиции в Украине не было, и мы с этим тоже согласны». 

Что бывает с теми, кто четко следует идеологической линии партии, знает нардеп Елена 

Бондаренко. Несколько лет назад идеологический департамент возглавляла она, но потом 

пошла на повышение и сегодня с гордостью признается: «Теперь я VIP-спикер». В числе VIP-ов 

также депутаты Владимир Олийнык, Инна Богословская, Александр Ефремов. 

http://forbes.ua/nation/1355923-kto-uchit-regionalov-pravilno-govorit 

Переселят поближе к ветеранам  

Галина Корба, "КоммерсантЪ" (Украина) 

Законопроект N3030 "О признании депортированными граждан Украины, которые в 

1944-1951 годах были принудительно переселены с территории Польской Народной 

Республики на территорию Союза Советских Социалистических Республик" подготовил и внес 

в Верховную раду народный депутат Михаил Апостол ("Батькивщина"). В пояснительной 

записке к документу он отметил, что его принятие "будет способствовать установлению 

исторической справедливости и снятию социальной напряженности по указанному вопросу, а 

также осуществлению возмещения морального и материального ущерба". 

Процесс переселения украинцев с территории Польши и поляков с территории СССР 

начался после подписания в 1944 году соответствующего соглашения между правительством 

Украинской ССР и Польским комитетом национального освобождения. За семь лет с 

приграничных территорий Польши было депортировано более 500 тыс. этнических украинцев. 

Согласно пояснительной записке, в 2002 году в Польше признали, что соглашение о 

принудительном переселении "не имело никаких правовых оснований", к такому же выводу в 

2004 году пришел Европейский суд по правам человека. "Польша решила этот вопрос для своих 

граждан, а мы просто опоздали на десяток лет. Наши люди фактически не защищены и не 

признаны",— заявил Михаил Апостол. 

Он подчеркнул, что законопроект не имеет политической подоплеки и не связан с 

решением польского сейма, ранее признавшего массовые убийства этнического польского 

населения представителями Организации украинских националистов и Украинской 

повстанческой армии (ОУН-УПА) в 1943-1944 годах на Волыни "этнической чисткой с 

признаками геноцида". 
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Согласно законопроекту, пострадавшие от принудительного переселения в 1944-1951 

годах получат статус депортированных лиц и льготы, предусмотренные для участников войны 

законом "О статусе ветеранов войны, гарантиях их социальной защиты". Помимо этого, им 

предлагается выдавать ежегодную компенсацию морального и материального ущерба, размер 

которой должен установить Кабинет министров. 

В то же время господин Апостол затруднился спрогнозировать, во сколько обойдется 

государственному бюджету принятие этого документа. "Надо хоть что-то дать пострадавшим, 

чтобы они знали, что государство их не забыло — не важно, 500 грн это будет или 600 грн. В 

живых депортированных осталось немного — я слышал о цифре 40 тыс., но, думаю, она 

преувеличена. Вчера я был на параде по случаю Дня флота в Севастополе. Сумма, которая нам 

нужна, однозначно меньше, чем средства на ремонт всего этого металлолома сорокалетней 

давности",— отметил он. 

Впрочем, шансов на то, что законопроект получит поддержку в сессионном зале, почти 

нет. Во фракциях Партии регионов и Компартии однозначно высказались против инициативы. 

"Я убежден, что это попытки отвлечь внимание от событий, которые и в Украине, и в Европе 

расцениваются как результаты сотрудничества с фашисткой Германией. Речь идет об ОУН-

УПА, которые организовали геноцид в отношении народов, живущих в Волынской области. 

Переселение поляков и украинцев после Второй мировой войны — это результат преступных 

действий, которые совершали на территории Волыни ОУН-УПА",— рассказал "Ъ" лидер 

Компартии Петр Симоненко. "Во-первых, это пустой популизм, а во-вторых, автор слабоват в 

истории. Переселение было обусловлено тем, что бандиты-бандеровцы не позволяли 

обеспечить безопасность приграничных территорий. В таком случае, чтобы иметь источник 

финансирования, мы должны обложить контрибуцией всех участников бандеровского 

движения, тогда есть о чем разговаривать. Но по большому счету никто эту инициативу 

поддерживать не будет",— заявил "Ъ" народный депутат Вадим Колесниченко (Партия 

регионов). 

http://www.kommersant.ua/doc/2244090 

Оппозиция продолжит акцию "Вставай, Украина!" в Крыму  

"КоммерсантЪ" (Украина) 

Вчера глава парламентской фракции "Батькивщина" Арсений Яценюк заявил, что 

оппозиция продолжит всеукраинскую акцию "Вставай, Украина!" осенью. "Начнется 

политический сезон, и я думаю, что в рамках акции "Вставай, Украина!" мы продолжим борьбу 

за права людей",— сказал политик. 

Акция "Вставай, Украина!", организованная партиями "Батькивщина", "Свобода" и 

УДАР, проходила с марта по май преимущественно в западных и центральных областях 

Украины. В ходе кампании оппозиции не удалось добиться главной цели — отставки 

президента Виктора Януковича. Заключительный митинг состоялся 18 мая в Киеве и 

запомнился столкновениями оппозиционеров со сторонниками Партии регионов, а также 

нападением на журналистов. Эксперты считают, что акция оказалась неудачной, поскольку 

были поставлены заведомо невыполнимые задачи. 

Яценюк пообещал учесть прошлые ошибки, сообщив, что на этот раз акция "Вставай, 

Украина!" будет проходить прежде всего в Крыму. "Я думаю, акция может стать успешной, 

если будет организованной и продуманной. Оппозиция должна выйти с лозунгами, понятными 

жителям Крыма. Это в первую очередь вопросы социальной справедливости, так как крымчане 

страдают от того же, от чего и другие граждане Украины. Они не получили обещанных золотых 

гор, вместо этого к ним приходят руководить выходцы из Донецка",— заявил профессор 

политологии Национального университета "Киево-Могилянская академия" Алексей Гарань. 

По мнению эксперта, для успеха акции оппозиционеры должны принимать во внимание 

специфику региона. "В Крыму ситуация непростая, поскольку власть представляет оппозицию 

в выгодном для себя свете — как агрессивную националистическую силу. Естественно, если 
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там появится "Свобода" со своими призывами к отмене крымской автономии, акция будет 

обречена",— считает Гарань. 

http://www.kommersant.ua/doc/2244091 

Кінець родинної «Ірпеніади»  

Іван Бойко, "Україна молода" 

Затримання одіозного «податкового ректора» Петра Мельника ставить хрест на 

багаторічному володарюванні його сім’ї на Приірпінні 

Чиновники Ірпеня, що під Києвом, та викладачі місцевого Національного університету 

Державної податкової служби приголомшені: минулої суботи в робочому кабінеті 
правоохоронцями «на гарячому» при отриманні хабара (на загальну суму 120 тис. грн.) 

затримано ректора цього ВНЗ, екс–нардепа кількох скликань Петра Мельника. Одіозний 

«батько майбутніх податківців» роками мав неабиякий вплив не лише на очолюваний ним 

університет, а й усю владну вертикаль Приірпіння. Депутатами міськради Ірпеня є його рідна 

сестра та двоє племінників, а син Максим — депутат Київської облради (раніше навіть устиг 
попрацювати заступником мера Ірпеня). Але тепер родина Мельника втрачає в Ірпені взагалі 
будь–який вплив. 

Це раніше з паном Мельником тут обов’язково рахувалися, йому боялися перечити і 
часто безоглядно виконували його вказівки чи бажання не лише викладачі та студенти 

університету, а й більшість депутатів Ірпінської міськради. Іронія долі, але затримували 

скандально відомого ректора співробітники Головного управління внутрішньої безпеки 

Міністерства доходів і зборів (тобто його колишні вихованці) спільно з бійцями ГУБОЗ МВС. 

Якщо його вину буде доведено судом, Мельнику загрожує від восьми до дванадцяти років 

позбавлення волі. Шоковані місцеві «регіонали» затримання Мельника не коментують і, в 

кращому випадку, просто кидають слухавку. 

«Це затримання «баті» може стати кращим практичним заняттям для наших курсантів за 

всі роки навчання», — не без іронії зазначив на правах анонімності один iз викладачів 

факультету податкової міліції. Утiм повідомити подробиці спец-операції, які пошепки ширяться 

університетом, відмовився. 

Прес–служба Міністерства доходів і зборів про затримання Мельника повідомила скупо: 

чиновник вимагав і отримав від двох громадян хабарі за вступ їхніх родичів до навчального 

закладу, в якому він працював. При цьому правоохоронці обіцяють оприлюднити відео 

спецоперації, коли отримають дозвіл слідчих. 

Більше деталей журналістам повідомила прес–офіцер ГУБОЗ МВС Ірина Лемешева: 

«Було дві заяви від батьків абітурієнтів, які хотіли вступити до університету. Ректор вимагав з 
одних 80 тисяч гривень за вступ на заочне відділення юрфаку. Гроші мали принести готівкою 

йому в кабінет у суботу. З інших він вимагав 40 тисяч гривень, але гроші попросив 

перерахувати на вказаний ним рахунок і як доказ занести йому платіжну квитанцію. Під час 

затримання він поводився напрочуд спокійно. Нікому з таємних покровителів не рвався 

дзвонити, навіть гроші не намагався порвати або викинути, як зазвичай роблять хабарники. 

Відразу ж кабінет обшукали, знайшли ще 30 тисяч доларів. Чи були це також гроші, отримані 
як хабарі, зараз встановлюється». 

Цікаво, що затриманий на три доби Петро Мельник в ізоляторі тимчасового утримання 

пробув лише кілька годин. У ніч на неділю йому стало зле, тож його госпіталізували до 

столичної лікарні швидкої допомоги з діагнозом гіпертонічний криз. Ректор перебуває на 

другому поверсі лікарні, в спеціально обладнаному блоці з решітками на вікнах та охороняється 

щільним кордоном міліції. Утiм його вже відвідало кілька чоловіків, серед яких і син Максим. 

Двоє його адвокатів учора намагалися не допустити обрання судом для їхнього підзахисного 

запобіжного заходу — утримання під вартою. Під час судового засідання Мельнику викликали 

«швидку». Рішення Феміди на момент здачі цього номеру «УМ» було невідоме. 
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Давні опоненти одіозного екс–нардепа припускають, що розправа з ним може додати 

балів владі. Тим більше що на початку липня Генпрокуратура повідомляла про відкриття 

кримінального провадження через фінансові зловживання з боку керівництва Національного 

університету ДПС, що відбулися під час підготовки до Євро–2012. Але пан Мельник, очевидно, 

вважав себе «непотоплюваним». 

«Після того як Пєтя Мельник, незважаючи на адмінресурс, iз тріском програв 

парламентські перегони–2012 в окрузі №95, він став «збитим льотчиком» для влади. Кандидат 

від «Батьківщини», який його переміг, нині став «тушкою», тож одіозний ректор став нікому не 

потрібен», — зауважив у коментарі «УМ» голова ГО «Народна воля», екс–депутат Ірпінської 
міськради Віктор Бархоленко. 

За словами пана Бархоленка, тепер Партія регіонів, підчищаючи власні лави від одіозних 

соратників, може казати, що «для них закон — один для всіх». «Мене цікавить лише одне: чи 

припиняться побори з майбутніх податківців після зміни керівництва університету? Чи їх, як і 
раніше, навчатимуть хабарництву?» — риторично цікавиться голова ГО «Народна воля». 

http://www.umoloda.kiev.ua/number/2307/116/82104/ 

Інтернет-ЗМІ 

Крос Віталія Кличка  

Українська правда 

Все топовые политики Украины приходят откуда-то. Леонид Кравчук – из 
номенклатурного террариума КПУ, Леонид Кучма – из суровых заводских цехов, Виктор 

Ющенко – из пыльного банковского офиса, Юлия Тимошенко – из рискованной для жизни 

газовой коммерции. 

В украинской политике были олигархи, космонавты, телеведущие, певцы и, говорят, 

даже массажисты. Свое восхождение на Олимп начал и боксер Виталий Кличко. 

Рост рейтинга Кличко весной-летом 2013 года требует адекватной тактики по его 

сохранению. Если Виктору Ющенко удавалось сохранять свою поддержку после премьерства, в 

основном, за счет кампании "Украина без Кучмы", удачного парламентского результата "Нашей 

Украины" в 2002-м, уступчивости других лидеров оппозиции, – то у Кличко на протяжении 

2013-2014 годов не так много способов для консервации рейтинга на уровне 15-20%. 

Тем более что кучмовская Украина и режим Януковича – две одесские "большие 

разницы". 

Порог входа 

Итак, предполагается, что Виталий Кличко будет баллотироваться в президенты 

Украины в 2015 году. 

Глобальная стратегия избирательной схватки будет строиться на позиционировании его 

как оппозиционного проевропейского кандидата, с упором на масштабную полевую работу и 

задействованием международных связей для давления на нынешнюю власть. 

Базовый рейтинг Кличко сейчас формируется, в основном, в центрально-западной 

Украине за счет распила оппозиционного котла, ранее принадлежавшего БЮТу и лично 

Яценюку. Но в ситуации с Кличко есть своя любопытная особенность: у него больше шансов 

понравится разочаровавшемуся в Януковиче жителю юго-восточной Украины, чем у его 

напарников по оппозиции. 

Как бы парадоксально это не звучало, но Кличко может стать для Юго-востока 

"модернизированным Януковичем". 

Рост, силуэт, скорость речи, умеренная идеология создают некое перцептивное сходство 

с нынешним президентом. Это может удачно лечь на сознание избирателя, но уже как 

инновативный политической продукт, а не механическая копия. Кличко органично вписывается 
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в доминирующий на Юго-востоке авторитарный "брежневский" стереотип восприятия 

лидерства. 

Последние десять лет в украинской политике в вопросе социогенетического и 

антропологического восприятия вождя нации утвердились два синхронных региональных типа 

– "брежневский" и "бандеровский". 

Первый связан с авторитарным, уравновешенным и немного 

деинтеллектуализированным лидерством, увенчанным культом бюрократичности – "архетип 

Леонида Брежнева". Второй – с популистско-вождистстким, мистическим и мессианским: 

"архетип Степана Бандеры". Так уж получилось, что второй тип представлен на Западе и в 

Центре Украины, а первый характеризует предпочтения жителей Юга и Востока. 

При длительном доминировании "бандеровского" типа лидерства в политике за 

последние десять лет – Ющенко, Тимошенко, Яценюк, Тягнибок, – появляется социальное 

ожидание его компенсации более стабильным и спокойным – "брежневским". Этим отчасти 

следует объяснять победу Януковича в 2010 году, который идеально вписывается в данный 

архетип в условиях усталости общества от сражений Тимошенко и Ющенко. Но именно этим 

следует объяснять и определенный успех партии Виталия Кличко на Юго-востоке в 2012-м. 

Частично УДАР стал инструментом интеграции разочарованных в Януковиче голосов. В 

условиях углубления раздражения лидерами, которые уже десять лет мелькают перед глазами, 

у появившегося недавно в национальном "политическом роуминге" Кличко появилась 

возможность закрепиться сперва на Востоке, а уже завершить победу в президентской гонке 

при помощи голосов Запада. 

Активная кампания в юго-восточной Украине позволит ему создать в перспективе 

"стартовый электорат", который откроет дорогу во второй тур. А вот как раз во втором раунде, 

при арифметической устойчивости уже завоеванных процентов на Востоке, в районе 15-20%, – 

Кличко получает шанс победить за счет приобщения голосов западно-украинского подвижного 

электората, что произойдет почти автоматически; в основном это будут голоса за Яценюка, 

Тягнибока и других оппозиционеров. 

Следующий победный фактор – мобилизация и приобщение голосов молодежи. 

Об этом много говорят еще со времен президентской кампании 1999 года, когда активно 

пытались молодежь привлечь для переизбрания Леонида Кучмы. Однако последующие 

кампании доказали всю неэффективность и тщетность этих попыток. 

События последних лет свидетельствуют о возросшем градусе участия молодежи: акции 

молодых свободовцев, кампания по освобождению Павлюченко, пикеты против Табачника. На 

прошедших парламентских выборах 2012 года, по данным exit-poll, в структуре электората 

УДАРа насчитывалось 32% избирателей в возрасте от 18 до 29 лет. Это самый высокий 

показатель среди других партий. 

Преимуществом кампании Виталия является также тот факт, что в силу своей профессии 

он длительное время был связан со странами Евросоюза. 

При разумной расшифровке этого месседжа, его можно позиционировать как 

олицетворение европейского будущего Украины. Но тему ассоциации с ЕС, вероятней всего, 

перехватит власть. Подписание Соглашения об ассоциации в ноябре 2013 года будет 

использовано как достижение Януковича и ПР, параллельно с антифашисткой картой и 

повышением социальных выплат. 

Отдельно необходимо остановится на преодолении мощного общественного стереотипа, 

суть которого в том, что "президентом должен быть политик с приличным хозяйственным и 

общественным послужным списком". 

Сейчас огромная масса украинцев не способна принять тот факт, что страной может 

управлять боксер. И каким бы известным ни был Кличко среди своих соотечественников, часть 

из них будет раздраженно недоумевать, зачем ему нужно "копаться в грязи", другая будет 

презрительно доказывать, что Кличко – некая ширма и "свадебный генерал", ведущий в 

политику разных мастей нечестивых олигархов, бюрократов и проходимцев. 
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Но сознание украинца – довольно гибкая вещь в плоскости "люблю-ненавижу", поэтому 

работать с этим нужно уже сейчас. Тем более, для этого есть блестящая почва на фоне 

девальвации нынешних аксакалов-политиков. 

С другой стороны, в пику популярному мнению, что Кличко следует прекратить 

"медовое молчание" по многим актуальным и конфликтным вопросам и четче себя 

идентифицировать, скажем, что этого делать в данный момент как раз не нужно. 

Отсутствие наполнения и содержания в данный момент позволит держать Кличко вне 

стандартного политического контекста, почти всегда конфликтного и рискованного для 

рейтинга. Правильней было бы сосредоточиться на локальных полевых стратегиях, а не на 

общенациональных коммуникационных. 

Надеюсь, смысл избирательной кампании боксера не станет похожим ни на 

ющенковский идеализм пошива 2004 года – "Бандитам – тюрьмы!" и "Богатые поделятся с 

бедными!", ни на тигипковский ультрапрагматизм – "Украина должна быть сильной!" и 

"Сильный президент – сильная страна". 

Риски 

Попробуем обобщить весь явный и скрытый арсенал контратак противников Кличко и 

представим их в виде тактико-позиционных направлений. 

1. Рассказы о влиянии боксерских поединков на рефлексы, здоровье, моторику человека, 

развитие идеи о том, что спортивные травмы Кличко сопряжены с будто бы низким 

интеллектуальным потенциалом политика – замедленная речь, несвязанные слова, слабая 

скорость реакции. 

2. Негативный бекграунд Кличко, который можно преподнести как неопытность, 

недальновидность и отсутствие политического чутья. Например, шлейф политических 

поражений на муниципальных выборах в Киеве в 2006 и 2008 годах; "тушки" в стенах 

Киеврады; скандал с недофинансированием наемных сил во время парламентской кампании 

2012 года; педалирование идеи о том, что рейтинг партии Кличко на самом финише последних 

парламентских выборов резко сдулся, хотя мог превзойти официальные 13,96%; невозможность 

добиться назначения выборов в киевские органы власти в 2013 году. 

3. Линейное размещение образа Кличко рядом со стремительно теряющим 

электоральные проценты Арсением Яценюком и радикальным Олегом Тягнибоком позволяет 

воссоздать выгодную для власти картинку "тройки политических неудачников". В этом случае 

весь антирейтинг Яценюка и Тягнибока автоматически ложится на Кличко, который по уровню 

информационных атак в более выигрышном плане. Отсюда, навязчивый поиск УДАРом 

самостоятельных стратегий и отдельного позиционирования, какой, в частности, и стала 

кампания за персональное голосование в стенах ВР. 

4. Ожидаема война на юридическом фронте и внушение массам идеи о невозможности 

регистрации Виталия Кличко кандидатом на пост президента, в связи с несоответствием его 

биографии 2-му пункту 103-й статьи Конституции. Последняя требует проживания в Украине 

на протяжении 10 последних перед датой выборов лет. 

Этот вопрос может вызвать безумное количество спекуляций из-за неоднозначной 

трактовки как этого пункта, так и норм закона "О свободе передвижения и свободный выбор 

места проживания в Украине", которые прямого и четкого ответа на вопрос, что значит 

"проживать в стране на протяжении последних 10 лет", – не дают. 

Поэтому, вероятней всего, путем толкования через подконтрольный КС, власть 

попытается подкорректировать настроение и амбиции боксера. 

5. Информационный миф о связях с регионалами, их спонсорами и отдельными 

одиозными личностями будет раскручен с особым иезуитством. 

Прежде всего, Виталия Кличко будут связывать с группой Фирташа-Бойко-Левочкина, 

намекая на то, что интересы Левочкина находятся в плоскости "управляемого продвижения" 

Кличко как средства уничтожения рейтинга Яценюка. Будут обязательно подняты истории 

возможных связей с криминальным авторитетом Рыбкой в далеких 90-х; участие братьев-
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боксеров как группы поддержки в избирательной кампании одиозного Игоря Бакая в Ровенской 

области в 2002 году; темного прошлого с получением столичной недвижимости. 

6. Запуск идей о "непатриотичном поведении" Кличко в вопросе уплаты налогов в 

бюджет других стран, непрозрачности его бизнеса в Украине, неустроенной личной жизни 

брата Владимира – также допустим, с новой силой. 

Особенно возможен поиск сенсаций и разоблачений среди ближайшего окружения: в 

команде Кличко хватает лиц, прошлое которых составляет чрезвычайную уязвимость, в том 

числе и компрометирующего характера. Как эрзац, вспомнят давнишние откровенные 

фотографии братьев-боксеров для специфического немецкого журнала "MAX" и информацию 

об их возможных еврейских корнях. 

Помимо выработки на этом коммуникативном фронте "зонтичных" щитов, будущему 

претенденту на булаву необходима неклассическая по содержанию, но стандартная по 

технологичному исполнению стратегия избирательной кампании. 

Несмотря на весь негатив, в ее основе должна быть идея "Кличко как украинца-

индивидуалиста, построившего себя самого". Операционным стержнем должен быть фон 

гуманного благородства во всем: в отношениях с конкурентами, во встречах с избирателями, в 

программе. 

На фоне созданного годами культа правящей власти как жадной бандитской олигополии 

в блатном прикиде, Кличко как Робин Гуд может выглядеть хоть и слишком глянцево, но 

весьма ожидаемо. 

Честный сильный боксер против жирной оккупационной мафии – чем не сказка? 

…Как-то знакомый пошутил, что если Кличко станет главой государства, то он станет 

первым президентом, чьи портреты будут красоваться не только в кабинетах жирных 

чиновников, но и в квартирах простых украинцев. 

Хотя бы потому, что они там давно уже висят как плакаты любимого кумира-

спортсмена. 

http://www.pravda.com.ua/articles/2013/07/29/6994848/ 

Пощечина Азарову. Как убирают ректора Налоговой академии  

Главком 

Задержание на получении взятки одиозного ректора Национального университета 

Государственной налоговой службы Петра Мельника станет тем самым проявлением 

«невыборочного правосудия», в отсутствии которого часто обвиняют украинскую власть. 

Ситуация почти уникальная: сотрудники Главного управления внутренней безопасности 

Миндоходов совместно с ГУБОП МВД Украины «скрутили» верного «штыка» власти. 

Показательно в этой истории то, что главу Налоговой академии (который превратил Ирпенский 

индустриальный техникум в национальный университет еще при Кучме) задерживали при 

помощи все тех же «налоговиков» – то есть задержание ректора «профильного» вуза проходило 

по санкции руководства Миндоходов. И произошло это в тот момент, когда тот, кто мог бы 

вступиться за своего давнего соратника – премьер Николай Азаров – находится в отпуске. 

Есть за что «брать» 

Говорили, что помимо «стрижки купонов» со ставшего престижным вуза и собирания со 

студентов поборов в виде благотворительных взносов, Мельник до определенного момента 

влиял на кадровую политику налоговой, а параллельно соорудил в столичном пригороде свое 

маленькое княжество. За то, чтобы на такие деяния закрывались глаза, Мельник в лучших 

традициях благодарил покровителей. Так в 2004-м ректор не особо изысканно вперемешку с 

угрозами агитировал студентов голосовать за Януковича, а на недавних местных выборах в 

Обухове уже в качестве нардепа ПР так перестарался, что стал выносить с избирательного 

участка депутата тогда еще НУНС Ирину Геращенко, которая была наблюдателем кандидата от 
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«Удара». Позже Мельник вяло оправдывался, что не сдержался, поскольку Геращенко обозвала 

его «хамом» и даже пытался подарить ей в парламенте букет цветов, но осадок остался. 

На парламентских выборах-2012 Петр Владимирович в скукожившийся список Партии 

регионов не втиснулся, в качестве компенсации ему отдали округ в родном Ирпене. Ректор в 

погоне за мандатом пустил в ход старые технологии: ЦИК обратил внимание Генпрокуратуры 

на то, что студенты университета Мельника подозрительно массово временно меняют место 

голосования на Ирпень. Но ухищрения и до и в день голосования «регионалу» не помогли – на 

выборах он занял лишь третье место, уступив представителям «Удара» и «Батькивщины». 

Представитель последней Вячеслав Кутовой, выиграв мандат, позже стал «тушкой» и сейчас 

голосует синхронно с парламентским большинством, но это уже другая история. 

Жизнь без мандата 

А вот над нашим героем после потери мандата стали сгущаться тучи. Ранее уже 

всплывали факты того, что университет заключает соглашения о предоставлении услуг с 

фирмой, которую возглавляет сын Петра Мельника, а заодно депутат от ПР в Киевском 

облсовете – Максим. 

А недавно появилась информация, что прокуратура Киевской области возбудила 

уголовное производство в отношении должностных лиц одного из вузов области, 

проворовавшегося во время подготовки Евро-2012. Позже выяснилось, что речь идет именно о 

Мельнике. Было установлено, что его учебное заведение заключило договор со строительной 

компанией о закупке услуг для строительства жилья для сотрудников вуза, но работы были 

выполнены лишь частично. Однако вуз уже успел перечислить подрядчику 10 миллионов 

гривен, что взвинтило стоимость одного квадратного метра в новострое до заоблачных высот. 

Жилье по заказу университета, в свою очередь, якобы строила другая родственница Мельника – 

сестра Елена, депутат Ирпенского горсовета, которая на период футбольного чемпионата 

сдавала комнаты в нем зарубежным болельщикам под вывеской Hotel Irpin Apartments. 

В общем, о злоупотреблениях «регионального» семейства Мельников написаны десятки 

статей, а о том, что в налоговом вузе берут взятки, легенды ходят не первый год. Суммы, 

фигурировавшие в сообщении Миндоходов, сотрудники которого участвовали в задержании 

(40 и 80 тыс. грн. за поступление), конечно, немаленькие, но не идут ни в какое сравнение хотя 

бы с масштабами афер связанных с подготовкой к Евро-2012 и строительством жилья для 

сотрудников академии. 

Почему же скандального ректора решили осадить именно сейчас? Неужто 

младореформаторы решили показать, как активно будут бороться с коррупцией и начали 

именно со «своих»? 

Конечно, можно долго рассуждать, дошло бы до такого, если бы у Мельника на руках 

был мандат, и он прилежно исполнял бы все указания партии. На самом деле, в Регионах есть 

много примеров попавших в опалу – тот же кум Мельника Святослав Пискун, которому, как 

поговаривают, ректор отчасти обязан своему взлету, его друг Василий Грицак, Василий Хара, 

которые лет пять назад считался личным другом Виктора Януковича, а также Валерий 

Коновалюк… 

Все они уже за порогом парламента, но ни на кого из них пока наручники не одевали, 

хотя и к Харе, и к якобы скрывающемуся за границей Пискуну, у прокуратуры были серьезные 

вопросы. Близкий к Грицаку концерн «Едапс» все-таки отстранили от государственных 

денежных потоков, правда, дав экс-нардепу в качестве утешения кресло замглавы 

Государственной миграционной службы. О чем говорить, если, Семье удалось подвинуть даже 

влиятельного «бело-голубого» ветерана» Бориса Колесникова.. 

По информации «Главкома», изначально с Мельником хотели договориться по-

хорошему. Прибрав к своим рукам Налоговую, ставленник «Семьи» Александр Клименко 

решил взять под контроль и отраслевую академию. Но одиозный ректор Налоговой академии не 

спешил плясать под новую дудку. Так как Мельник отказался добровольно отходить в сторону, 

решено было перейти к «плану Б» – благо, сильно изгаляться для фабрикования дела в этом 

случае не приходилось. 
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«Насколько мне известно, он имел конфликт с руководством Миндоха и кандидатура на 

его место уже была, – подтверждает народный депутат Геннадий Москаль. – Тем более, после 

проигрыша на выборах никакой ценности для Партии регионов он не представляет, да и фигура 

эта не очень воспринимается обществом». 

Сейчас Мельник находится в больнице с гипертонией. Москаль предполагает, что позже 

его выпустят под залог, он уступит место и дело могут замять. Хотя не исключен и 

показательный процесс. «Молодой команде» нужна подходящая жертва из своих для расправы 

с «коррупционной гидрой». Во всяком случае, штатные спикеры-«регионалы» после этого 

случая уже делают упор на то, что в антикоррупционной политике бить надо не только по 

чужим, но и по своим. 

Тут вопрос только в том, прислушается ли Виктор Янукович, который пару лет назад 

награждал ректора орденом «За заслуги» І степени, к Азарову. Премьер – единственная 

надежда Мельника, более высокого покровителя у него сейчас нет. 

Мельник всегда поддерживал, хорошие отношения с Азаровым, который неравнодушен 

к налоговой тематике, руководил фискальным ведомством и способствовал становлению 

Налоговой академии. Даже в «титрах» «Научно-практического комментария к Налоговому 

кодексу Украины» под общей редакцией Азарова Мельник значится заместителем 

руководителя авторского коллектива. 

При желании отстранение Мельника можно рассматривать еще одним ударом «молодой 

команды» по премьер-министру, который уже и так давно лишился преданных себе людей на 

высоких должностях в Кабмине. Но на самом деле, «казус Мельника» – это сигнал не только 

Азарову, но и всем, кто сейчас по одну сторону баррикад с нынешней властью. Для энергичной 

«молодой поросли» уже все так называемые «свои» таковыми являются лишь до тех пор, пока 

не попадают в зону ее интересов. 

http://glavcom.ua/articles/12943.html 

Нова цукеркова війна: закономірне продовження політики української 
багатовектроності  
ГолосUA 

Голова Росспоживнагляду п. Онищенко може по праву претендувати на звання найбільш 

послідовного борця з карієсом на зубах громадян Митного союзу, викликаного неякісним, на 

його думку, українським шоколадом. 

Вже не перший раз продукція українських кондитерів, втім, як і сироварів і виробників 

іншої продукції, викликає нарікання у високопоставленого російського чиновника. Кожна нова 

претензія входить в історію торговельних відносин України та Росії як чергова торгівельна 

війна. Хоча при всіх зовнішніх ознаках такої, по суті, саме торговою війною і не є. Чому? Ну як 

мінімум тому, що у російської сторони є претензії тільки до тієї частини продукції «Рошена», 

яка виробляється в Україні, і немає до тієї її частини, яка робиться на заводах цієї ж корпорації 
в Російській Федерації. 

Росспоживнагляд відібрав для експертизи з торгових мереж Москви кондитерську 

продукцію, вироблену на чотирьох фабриках компанії "Рошен" - київській, вінницькій, 

маріупольській і кременчуцькій. Онищенко оголосив, що його відомство дійшло висновку, 

нібито продукція "не відповідає заявленим параметрам". Хоча здавалося б - одна компанія, одна 

номенклатура товарів, одна технологія ... 

Примітно, що всього місяць тому, наприкінці червня під час візиту до Москви, власник 

«Рошена», Петро Порошенко, як стратегічний інвестор «Севморзаводу» провів переговори 

щодо ремонту та модернізації кораблів Чорноморського флоту в Севастополі, а також виступав 

за тісніші зв'язки України і країн Митного союзу. Можна тільки уявити, якими будуть подальші 
санкції з боку МС до підприємств, власники яких не настільки послідовні у своїх переконаннях 

про необхідність більш тісної співпраці між Україною та МС. 
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Чим довше Україна буде намагатися одночасно шукати деякі особливі форми співпраці з 
країнами Митного союзу, що виходять за рамки його установчих документів, при цьому 

продовжуючи робити кроки в напрямок створення зони вільної торгівлі з Європейським 

союзом, тим частіше на шляху у українських товарів в обох напрямках, будуть виникати все 

нові і нові перепони. З боку Сходу це буде вимога на відповідність норм української продукції 
нормам технічних регламентів МС, а з боку Заходу - санкції до українських виробників у 

відповідь на протекціоністські заходи, що вживаються українською стороною для захисту 

вітчизняного ринку (зокрема, введення загороджувальних мит на різні види імпортних товарів). 

Вже до зими 2013-2014 може виявитися, що в разі підписання документів про створення 

Зони вільної торгівлі з ЄС, ніякого вільного доступу на європейські ринки українських товарів 

не буде у зв'язку з санкціями проти України в рамках СОТ. У свою чергу, на ринку країн 

Митного союзу доступ української продукції буде обмежений через підписання угоди про 

створення Зони вільної торгівлі з ЄС. У результаті, українські виробники програють двічі. Саме 

до цього і веде наявна багатовекторна українська зовнішня політика. 

http://ua.golos.ua/ekonomika/13_07_29_novaya_konfetnaya_voyna_zakonomernoe_prodoljeni

e_politiki_ukrainskoy_mnogov 

Блоги 

Микола Катеринчук: «Які завдання стоять перед майбутнім мером?»  

корреспондент.net 

Фактично повноваження столичного мера зведені до функцій весільного генерала. 

Реальної влади він не має: всі повноваження передані голові Київської міської державної 
адміністрації та Кабміну.У свою чергу, голова КМДА наразі – це не більш ніж представник 

уряду. Виконавець, який не може самостійно ухвалювати жодних рішень. 

Це значить, що ні мер, ні голова КМДА цілковитої влади у столиці не мають, тому не 

можуть забезпечити реального розвитку міста. Якісні зміни стануть можливими лише тоді, коли 

відбудеться «перезавантаження» влади після президентських виборів 2015 року. То що ж: якщо 

у мера немає повноважень, то не треба нічого робити? Ні! Якщо нічого не робити, то ми – 

опозиція – дійдемо до 2015 року зовсім беззбройними. Єдина наша зброя – це активні кияни, які 
хочуть змін, які борються за свої права та комфортне, безпечне життя у місті. 

Тому так важлива перемога на мерських виборах саме представника опозиції. Це стане 

початком серйозних змін по всій країні. Опозиційний мер очолить боротьбу киян за 

відновлення місцевого самоврядування. Організує киян на дії по відстоюванню своїх 

конституційних прав. Очолить мешканців у боротьбі з незаконною забудовою, з 
несправедливими комунальними тарифами, корками, корупцією. 

Але головне – від того, хто стане київським міським головою, багато в чому залежатиме 

доля президентських виборів 2015 року. Нинішня влада добре розуміє, що у випадку програшу 

на президентських виборах їм не уникнути відповідальності за все, що вони накоїли. Тому 

«регіонали» вдадуться до будь-яких методів, навіть до фальсифікацій виборів, аби залишитися 

при владі. 

Але кияни, як і 2004 року, не стануть мовчати і вийдуть на боротьбу проти 

фальсифікацій. Саме тому опозиції так важливо не здати столицю. 

Киянам – реальне самоуправління 

Ось першочергові цілі, за які варто поборотися київській громаді на чолі з мером: 

1. Повернення повноважень київській владі 

За останні три роки Кабмін відібрав у Київради значну частину функцій, зокрема, у 

сфері містобудування, земельних відносин, реєстрації та ліквідації підприємств тощо. Це 

суттєво обмежує можливості розвивати місто: залучати інвесторів, збільшувати надходження 

до місцевого бюджету тощо. Тому потрібно повернути ці функції до київської влади. 
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Особливо це стосується питань, пов’язаних із виділенням земельних ділянок. Для цього 

потрібно відновити Земельний кадастр, щоб передача київської землі була неможлива без 
дозволу мера та Київради. Це ускладнить «дерибан» землі урядовими чиновниками. 

2. Повернення функцій мера 

Мер – особа, обрана киянами, має бути лідером громади, стратегом. Його функції мають 

бути розширені: він повинен розробляти плани розвитку столиці та подавати їх на розгляд 

Київради. Мер має розпоряджатися міським бюджетом та нести відповідальність за його 

наповнення та витрати. А також мер формує свою команду фахових виконавців, які добре 

знаються на побутових, господарських, комунальних, транспортних та інших питаннях 

міського управління. 

3. Ліквідація посади голови КМДА 

Свого часу «регіонали» змінили Закон «Про столицю» та розвели посади мера та голови 

КМДА, аби узаконити владу Попова. Потрібно ліквідувати двовладдя у Києві через скасування 

посади голови КМДА. 

4. Обрання мера – у два тури 

Для того аби київський мер був справді легітимним, обраним більшістю киян, а не 

окремою категорією столичних мешканців, потрібно, аби вибори мера проходили у два тури. 

Для цього необхідно ухвалити закон, згідно з яким кандидат перемагає у першому турі, тільки 

якщо набирає 50% плюс один голос. В іншому випадку – призначається другий тур, де 

перемагає найсильніший. 

5. Переобрання Київради 

Другого червня 2013 року сплив термін повноважень нинішньої Київради. Тому 

депутатський склад ради має бути переобраний. 

У свою чергу, потрібно внести у виборче законодавство відповідні зміни, аби депутати 

Київради обиралися за мажоритарними округами з відкритими списками, а отже, представляли 

інтереси територіальних громад. У міськраді вони мають відстоювати інтереси своїх виборців, 

затверджувати міський бюджет, бути противагою виконавчої влади у місті. 

Але для того, аби звести до мінімуму політичну корупцію, необхідно через законодавчі 
зміни ухвалити механізм відкликання депутатів городянами. Щоб кожного, хто перейшов до 

іншої фракції, зрадив виборців або не виконав своїх обіцянок, можна було позбавити 

депутатського мандата. 

6. Повернення бюджетної самодостатності 

Наразі половина київського бюджету, що наповнюється з податків на доходи фізичних 

осіб, забирається до центрального бюджету. Київ має повернути собі фінансову незалежність 

від центральної влади: всі гроші, зароблені киянами, мають йти до місцевого бюджету, а не до 

центральної скарбниці. 

7. Надання механізму управління самим киянам 

Для того аби кияни могли впливати на розв’язання власних проблем, потрібно 

ініціювати створення органів самоорганізації населення. Квартальні, вуличні, районні, домові 
комітети ефективно займатимуться усіма побутовими питаннями – починаючи від організації 
вивезення сміття, прибирання, освітлення, охорони прибудинкових територій, ремонту під’їздів 

– до ведення діалогу з представниками влади та компаніями, що надають комунальні та 

ремонтні послуги та отримуватимуть під це кошти з міського бюджету. 

Звісно, цілісний план розвитку столиці ще потребує обговорення. Для того аби 

побудувати міцну систему місцевого самоуправління, ми можемо звернутися по допомогу 

спеціалістів тих країн Європи, де відповідні традиції складалися століттями. Я як лідер 

Європейської партії України маю безліч зв’язків серед мерів європейських столиць та фахівців 

із різних питань. Впевнений: вони охоче поділяться своїм досвідом. І разом ми зробимо Київ 

по-справжньому європейською, сучасною і комфортною столицею. 

http://blogs.korrespondent.net/celebrities/blog/katerynchuk2/a113938 
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Олександр Бригинець: «Парламентський переворот готувався за приватні гроші»  

корреспондент.net 

Таку відповідь мені надав апарат ВРУ на його звернення, в якому я запитував, хто надав 

доручення встановити відповідні ролети, з якою метою та яку суму коштів було на це 

витрачено. 

Нагадаю, я повідомляв, що актову залу на вул. Банковій, 6-8, в якій пройшло перше 

антиконституційне засідання більшості ВРУ, намагаються відділити від іншої частини 

комітетських коридорів броньованими ролетами. У так званий відсік можна буде увійти не 

через центральний вхід в комітети, а з бокового входу, де зараз знаходиться приймальня 

громадян, або через службовий вхід, який знаходиться у господарському дворі комітетів. 

Керівництво ВРУ відмовилося відповідати на питання, хто дав доручення встановити ці 
ролети та з якою метою, але повідомило, що це було зроблено з ініціативи групи нардепів і за 

їхній же власний рахунок. 

Тому я повторно звернувся до голови ВРУ В.Рибака з проханням все ж таки відповісти, 

хто надав доручення встановити відповідні ролети і з якою метою, а також назвати імена 

ініціаторів-інвесторів встановлення ролетів. 

На мою думку, в країні вочевидь готується державний переворот за рахунок ресурсів 

певних депутатів. Адже встановлення ролетів в приміщенні на вул. Банковій, 6-8 є ніщо інше, 

як створення альтернативної ізольованої сесійної зали зі своєю системою захисту для 

проведення альтернативних антиконституційних і антизаконних засідань. 

В офіційному зверненні нардепів до Рибака, з проханням встановити ролети за їхній 

рахунок, навряд була названа саме ця причина – створення альтернативної зали для проведення 

засідань ВРУ задля зміни державного устрою і знищення парламентаризму - але голові ВРУ 

відомі імена людей, які фінансували цей заколот. В той же час, у мене немає сумнівів, що 

прикриваючись законом про персональні дані, В. Рибак не назве імена цих депутатів. 

Тому я звернувся до СБУ з проханням розслідувати описану ситуацію і не допустити 

спроби зміни державного устрою, які протягом останніх трьох років відбувалися неодноразово. 

http://blogs.korrespondent.net/celebrities/blog/14k/a113897 

Телебачення і радіомовлення 

Російські правоохоронці порушили кримінальну справу проти українського 

рибалки  

УТ-1, Підсумки дня 

Олександру Федоровичу - єдиному рибалці, який вижив після зіткнення в Азовському 

морі з російським прикордонним судном, загрожує два роки в'язниці. 

Тамтешні правоохоронці порушили проти українця кримінальну справу і збираються 

заарештувати, - стверджує його дружина Марина. Каже: силовики звинувачують чоловіка у 

браконьєрстві і відмовляються відпускати на батьківщину попри те, що він потребує лікування. 

Місцеві медики, на переконання жінки, не мають достатньої кваліфікації. У рибалки пробита 

легеня, але вже найближчими днями Олександра Федоровича збираються перевести з 
хірургічного відділення Єйської лікарні до слідчого ізолятора. 

Марина ФЕДОРОВИЧ, дружина затриманого рибалки: Конечно, там нет ни 

доказательств, ни ничего. 17 числа произошло столкновение, а 19 они мне выловили сети с 

рыбой. С какой рыбой, если катер у нас перевернутый? Наш катер, даже это просто, я не 

понимаю. Вот сейчас у меня есть на руках 19 килограмм судака і 2056 голов тараньки? Где это 

они выловили? У нас все Азовское море в рыбаках, поймите, так откуда это видно, что это 

именно сетки моего мужа или там этой лодки? 
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Водночас, причини загибелі чотирьох рибалок встановлюють українські фахівці. Вони 

проводять судово-медичну експертизу, з'ясовують правомірність виходу баркаса в море і мету 

перебування рибалок у російських водах. Прокуратура Маріуполя відкрила провадження за 

статтею "порушення правил, що діють на транспорті". 

У Феодосії - триденний траур за загиблим мером Олександром Бартенєвим 

У Феодосії - триденний траур за загиблим мером Олександром Бартенєвим. 

Міського голову смертельно поранили і пограбували в суботу, коли він повертався 

додому. Після трьох операцій він помер у лікарні. Похорон призначено на вівторок. Нападника, 

який вистрелив Олександру Бартенєву у спину наразі не знайшли. Кримська прокуратура 

перекваліфікувала статтю із "замаху на вбивство" на "навмисне вбивство". Максимальне 

покарання за нею - довічне ув'язнення. Також зловмиснику інкримінують розбій. Неподалік 

місця злочину правоохоронці знайшли барсетку мера - із документами, але без грошей. 

Народный депутат от УДАРа ударил в лицо парня-инвалида  

Интер, Подробности 

Народный депутат ударил в лицо парня-инвалида. Произошло это в Ивано-Франковске, 

еще в субботу во время автопробега в честь готовщины освобождения города от гитлеровских 

захватчиков. Но стало известно только сегодня из заявления Партии регионов. Там утверждают, 

что ударовец Роман Чернега ударил одного из активистов авто-пробега. Мы уточняем, что 

именно произошло, завтра расскажем подробности. 

Ректор Налоговой академии "погорел" на крупной взятке 

Новые детали скандала в Национальном университете налоговой службы. Ректор этого 

ВУЗа попался прямо во время получения взятки. Родители платили за поступление своего чада 

80 тысяч гривен. Сколько было таким образом поступающих в главную кузницу налоговых 

кадров страны - сейчас разбирается следствие. Сам задержанный - Петр Мельник - оказался 

фигурой внушительной. Не просто глава университета, а бывший народный депутат, он трижды 

заседал в парламенте, где представлял Партию регионов. После задержания в СИЗО Мельник 

пробыл недолго, сейчас он уже в больнице. Детали у Максима Урлапова. 

Максим УРЛАПОВ, корреспондент: За поступление в этот университет - требовали 

взятку - 80 тысяч гривен. На это в милицию пожаловались родители одного из абитуриентов. 

Говорят, деньги они должны были занести в кабинет ректору. 

Пожаловался в милицию и еще один абитуриент - с него, мол, тоже требуют сорок тысяч 

гривен. И вот милиция рапортует - ректора Национального университета налоговой службы 

Украины задержали на горячем - когда деньги передавались из рук в руки. 

Там же нашли еще тридцать тысяч долларов, говорят в милиции. Проверяют - были ли и 

эти деньги - взяткой. А еще добавляют - руководитель вуза во время задержания вел себе очень 

спокойно. 

Ирина ЛЕМЕШЕВА, пресс-офицер ГУБОП МВС Украины: Никому из тайных 

покровителей не рвался звонить, даже деньги не пытался порвать или выкинуть, как это обычно 

делают взяточники. 

Максим УРЛАПОВ, корреспондент: Не на камеру в милиции подтверждают, что 

задержанный - это Петр Мельник. В его приемной в университете от любых комментариев 

отказываются. 

После задержания у Мельника схватило сердце - и его отвезли в больницу скорой 

помощи, говорят в милиции. Там он сейчас находится под охраной. А в налоговом 

университете тем временем продолжается вступительная компания. Сегодня принимают 

документы у заочников. Ректора взахлеб хвалят - и студенты, и абитуриенты и преподаватели. 

А вот у общественных организаций, другая информация о коррупции в ВУЗе. 
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Ольга СТРЕЛЮК, координатор общественной организации: Телефонували абітурієнти, 

які казали, що в університеті вимагають благодійного внеску у розмірі близько 16 тисяч 

гривень. 

Максим УРЛАПОВ, корреспондент: Университетом налоговой службы прокуратура 

стала интересоваться с начала этого года - заподозрили разворовывание денег, 

предназначенных на строительство общежитий. Расследование длится до сих пор. И до сих пор 

интересуются незаконным распаевыванием лесных угодий в Ирпене. 

Петр Мельник был народным депутатом трех созывов Верховной Рады. Последние 

выборы он проиграл. Больше всего запомнился вот этими кадрами. 

Так Петр Мельник выталкивал свою оппонентку с избирательного участка. Завтра 

подозреваемому суд должен выбрать меру пресечения. Если вину докажут - ему грозит от пяти 

до десяти лет тюрьмы с конфискацией имущества. 

Петро Симоненко пояснив, чому люди голосують за олігархів  

Радіо Ера-FM 

Робітники самі собі мають дати відповідь на питання, чи влаштовує їх нинішня система 

економічних і правових взаємин між роботодавцем і робітником. 

Петро СИМОНЕНКО, народний депутат України: «Якщо влаштовує, тоді мені 
зрозуміло, чому голосують за олігархів. Якщо не влаштовує - я шукаю відповідь на запитання: 

«Чому людина, яку позбавляють права нормально жити сьогодні, голосує за олігархів», - 

зазначив лідер КПУ. 

Він підкреслив, якщо Верховна Рада прийме Трудовий Кодекс у новій редакції, 
запропонованій «регіоналами», прості робітники будуть істотно ущемлені у своїх правах, а у 

роботодавців кількість прав, навпаки, зросте в рази. 

«За кордоном ніхто не займається тіньовою економікою. Там відразу ж людина 

карається і притягується до кримінальної відповідальності. А у нас же ті, хто перебуває у владі, 
хто володіє найбільшими підприємствами, обов'язково має сегмент в тіньовій економіці. Все це 

взаємопов'язані речі», - зазначив П. Симоненко. 

Чи здійсненна місія Кокса – Кваснєвського зі звільнення Тимошенко?  

Радіо Свобода 

Керівники моніторингової місії Європарламенту Пат Кокс та Александр Кваснєвський 

знову приїхали до України. У середу 31липня вони мають зустрітися з Юлією Тимошенко. 

Експерти вважають, що європарламентарі спробують умовити Віктора Януковича відпустити 

Тимошенко на лікування за кордон. Які шанси того, що місія Кокса – Кваснєвського може бути 

здійсненною? 

Спостерігачі моніторингової місії Європейського парламенту Пат Кокс та Александр 

Кваснєвський приїхали до Києва, щоб провести бесіди з людьми, які можуть мати вплив на 

справу Тимошенко. Так, 30 липня європарламентарі зустрічаються з представниками влади – 

зокрема, мають намір поговорити з президентом Віктором Януковичем у Криму. А 31 липня 

вони відвідають у харківській лікарні ув’язнену Юлію Тимошенко. 

Спостерігачі від Європарламенту, відповідно до заявлених ними правил, не дають 

коментарів щодо моніторингу справи Тимошенко аж до вересня, коли місія має оприлюднити 

свій висновок. Але вже всі вищі європейські інституції недвозначно заявили, що саме 

ув’язнення лідера опозиції Юлії Тимошенко є однією з найбільших перешкод на шляху до 

підписання угоди про асоціацію між Україною і Євросоюзом. 

Проте колишній міністр закордонних справ, народний депутат від «Батьківщини», член 

комітету Верховної Ради з питань європейської інтеграції Борис Тарасюк вважає, що Кокс та 

Кваснєвський не зможуть домовитися про вивезення Юлії Тимошенко на лікування за кордон. 
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«Я нічого не можу сказати обнадійливого з приводу цієї місії. Я, звісно, не є членом цієї 
місії і не знаю напевне, що там всередині відбувається, але маю відчуття, що місія буде 

безрезультатною», – вважає Тарасюк. 

Юридичних підстав немає, а політична доцільність – є 

Натомість лідер парламентської фракції «Батьківщина» Арсеній Яценюк заявив в ефірі 
Радіо Свобода, що все може відбутися і досить швидко. 

 «Це може бути в найкоротші терміни , якщо Віктор Янукович ухвалить політичне 

рішення і дасть можливість Юлії Тимошенко отримати лікування в Німеччині. Певен, що це є 

одна з основних умов для підписання угоди між Україною і ЄС, і це має бути виконано», – 

сказав Яценюк. 

Європейські експерти теж наголошують, що настає час, коли український уряд і 
президент муситимуть продемонструвати, що вони справді хочуть підписати угоду про 

асоціацією з ЄС на листопадовому саміті у Вільнюсі. Для цього треба знайти юридичні 
можливості, щоб відпустити Юлію Тимошенко на лікування до Німеччини. 

Відпустити Тимошенко можуть перед самим самітом? 

На необхідності лікування ув’язненого лідера опозиції за кордоном неодноразово 

наполягали родичі та політичні соратники Тимошенко. Однак міністр закордонних справ 

Леонід Кожара та Уповноважена Верховної Ради з прав людини Валерія Лутковська вже 

наголосили, що не бачать не лише правових можливостей, а й підстав для лікування екс-

прем’єра Юлії Тимошенко за межами України. 

Втім, як каже політолог Вадим Карасьов, таке рішення президент Янукович може 

ухвалити на підставах політичної доцільності. Експерт звертає увагу на те, що Кокс і 
Кваснєвський, регулярно зустрічаючись із Януковичем, все ж змогли добитися покращення 

умов утримання та лікування Юлії Тимошенко.   

 «Зараз Кокс і Кваснєвський узгоджують з українським керівництвом те, як і в якій 

формі Тимошенко може виїхати на лікування до Німеччини, а може й Канади, куди буде важче 

літати опозиційним депутатам», – сказав Карасьов. 

Однак, на думку політолога, очікувати, що Тимошенко дадуть змогу поїхати вже зараз, 
не треба. Швидше за все, це може статися перед самим листопадовим самітом у Вільнюсі. 

Місія Європейського парламенту щодо моніторингу судових процесів над екс-прем’єром 

України Тимошенко розпочала роботу 11 червня 2012 року. Спостерігачами цієї місії стали екс-

президент Польщі Александр Кваснєвський та екс-президент Європарламенту Пат Кокс. 

Пізніше їм розширили мандат, і моніторинг охопив і справи екс-міністра внутрішніх справ 

Юрія Луценка та колишнього виконувача обов’язків міністра оборони Валерія Іващенка. 

У квітні цього року Європарламент обговорив проміжний звіт місії й вирішив 

продовжити роботу спостерігачів до вересня. Щодо Іващенка та Луценка місія Європарламенту 

уже досягла успіху. 


